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Pregunta: ¿Cuál es su apreciación hasta el minuto de la situación?

S.E.: Bueno, lo primero que quisiera decir es que, como indicamos
ayer, el frente de mal tiempo está siendo concluido, y afortunadamente
eso nos permite ser un poquito más optimistas de lo que tenemos
hacia delante. Tenemos, primero, la emergencia, cómo la abordamos.
Por eso hemos estado viendo albergues, y en donde la emergencia
implica, primero que nada, salvar vidas humanas. Y eso ha sido muy
importante. Y aquí en Los Molles, afortunadamente sólo tuvimos que
lamentar una pérdida. La magnitud de lo ocurrido apuntaría a que
normalmente habría habido muchas pérdidas humanas.

Lo segundo, junto con la emergencia, tenemos el tema de cómo
recuperamos buena parte de las viviendas, la necesidad de tener
subsidios especiales para reparar viviendas. Acá, más que reparar,
hay que construir viviendas nuevas.

Y, en tercer lugar, viene la parte de la recuperación de lo que tenemos,
y recuperación quiere decir, en este momento, cómo reconstruimos
casas, cómo mejoramos la infraestructura, en Llay-Llay se planteó
reiteradamente el tema del canal que se sale regularmente, cómo
hemos construido, o se ha construido bajo la cota del canal, y eso es
imposible. En consecuencia, la única solución es tener que
profundizar el canal.
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Estamos acá en terreno con el ministro de Vivienda, con la ministra de
Defensa, en el caso de Llay-Llay el Ejército está plenamente
desplegado, estamos movilizando todas las capacidades del Estado.
Y también, por supuesto, viene esa otra etapa que nace en estos
casos, que es la solidaridad, que la solidaridad también es el otro
elemento que me parece tan importante hacerlo en un sentido altruista
y despersonalizado.

Pregunta: Hubo críticas respecto del sector empresarial, que
calificaron una actitud suya como emocional frente a esta situación de
emergencia, respecto de elevar los impuestos para enfrentar este tipo
de situaciones. ¿Qué le merece a usted eso?

S.E.: No, lo único que yo quisiera decir es que yo he hecho una
observación bastante obvia: las obras que hay que acometer siempre
son obras que demandan recursos. ¿Cómo salen los recursos?, es
materia de conversación. Pero en este momento no vamos a entrar a
un debate de esa naturaleza. Aquí lo importante es enfrentar la
emergencia, salvar las vidas humanas. Ahora tenemos que
prepararnos, porque van a llegar fríos y, en consecuencia, tenemos
que tener las postas listas para lo que viene ahora, va a haber
enfermedades respiratorias, seguramente, que tenemos que abordar,
el polvo que estas emergencias va a levantar no va a ser una
excepción esta vez. Y, por lo tanto, nos estamos preparando para
eso, igual como en su momento nos preparamos para los temporales.

Ahora, lo que sí quisiera decirles desde aquí, desde Los Molles, donde
la situación es tan difícil, a chilenos y chilenas, es que éste es un
momento también en donde podemos todos juntos unirnos para sacar
el país adelante. La gente acá de Los Molles está unida, no hay
desgracias mayores que lamentar porque hubo una capacidad de
ordenarse y organizarse, y eso es muy importante.

Y lo que aquí se hizo, yo creo que también es un ejemplo para lo que
estamos haciendo en el resto del país.

En este momento hay una reunión de coordinación en La Moneda, he
estado en contacto con el ministro del Interior, con la Subsecretaría, y
podría decir que la situación tiende a normalizarse, en la Región



Metropolitana la situación más compleja que tenemos sigue siendo
Lampa, Batuco y el sector de Rinconada de Maipú, donde algunas
casas han sido destruidas producto también de las inundaciones que
estamos teniendo en ese lugar. Pero creo que, pasado el frente de
mal tiempo, la parte más difícil, creo que ahora comienza el proceso
de recuperación.

Pregunta: Para la gente que está acá escuchándonos en la ciudad de
Los Molles y a lo largo de todo el país: ¿se está canalizando
rápidamente toda la ayuda que es necesaria para este tipo de
emergencias?

S.E.: Bueno, me gustaría pensar que toda la ayuda que es necesario,
pero en verdad, siempre falta un poquito más de ayuda.

Pregunta: Y en ese sentido, ¿un llamado a los chilenos para que
cooperen?

S.E.: Siempre falta, verdad, un poquito más. Cuando uno llega y dice
"mire, aquí faltan calcetines, aquí faltan zapatos". Es decir, cosas muy
elementales. Y estoy seguro que los chilenos están en condiciones de
poder aportar.

Estamos llegando con toda la Oficina Nacional de Emergencia, con
todo lo que son las potencialidades de gobierno, hemos desplegado
todo lo que es el aparato institucional, pero siempre falta más y
siempre hay un espacio.

Aquí, por ejemplo, me decían que parte del trabajo que se está
haciendo, van a llegar jóvenes en estos días a colaborar acá, y eso yo
creo también eleva el espíritu de los chilenos.

* * * * *

Los Molles, 5 de junio de 2002.
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